
令和５年度第２回目黒区障害者自立支援協議会 
報告事項 （相談支援部会） 

１ 活動報告及び活動を通じて得た課題 

（１）活動報告 

  開催日 議 題  内 容 

第４回 ７/20  

 

 

 

 

目黒区との交流会 

 

目黒区の相談支援における課題について、目黒区担当課と相

談支援事業所で共有を行い課題解決に向けて協力していくこ

とを目的とし交流会を実施。 

【主な内容】 

 昨年 10月に相談支援部会と区が協議した課題について相

互の情報共有を図った。日常の相談支援や業務の課題につい

て共有し、解決のきっかけとする。 

  

第５回 ８/31 

 

 

①目黒区基幹相談支援 

センター研修会 

②令和 5年度 第 1回

自立支援協議会本会の

報告 

 

①目黒区障害者虐待防止研修  

【主な内容】 

 目黒区の虐待について現状および各センター動きを学ぶ。

ケースについての相談、意見交換。 ケースについての相

談、意見交換。 

講師： 目黒区障害者虐待防止センター 身体障害者相談係長 

身体障害者相談係長 浅野 広大 

子ども家庭支援センター  養育支援係長 塚本 陽子  

 

第６回 9/21 

 

①今後の自立支援協議

会と関りについて 

②交流会の振り返、  

Q＆A/ 事業所の空き

情報について意見交換 

③アンケートについて

の意見交換、本会への

提案 

④イベントについて 

⑤ケースレビュー 

 

【主な内容】 

①今後の自立支援協議会との関わりについて会長より説明 

②７月 20 日に開催した目黒区との交流会ついて振り返り 

Q＆A（案）内容について の確認 、部会返答分について。 

意見交換 、事業所の空き情報を共有することについての意

見交換 

③10月 27日に開催する本会へ向けた意見交換 

④12月 9日に開催予定し協議会イベント委員について 

⑤「小さな困難から大きな困難まで幅広く」「何となく不安

なケースでもＯＫ］ 

令和５年度第２回本会議資料３ 

令 和 ５ 年 １ １ 月 ６ 日 

健康福祉部障害施策推進課 



第７回 10/19 

 

①今後の自立支援協議

会体制の見直しについ

て 

②事業所の近況報告、

情報交換 

③自立支援協議会本会

への提案について 

④イベント実行委員会

の報告 

 

【主な内容】 

①自立支援協議会体制の見直しについて目黒区障害施策推進

課から説明  

②グループワーク 

③今年度中に本会へ向け、内容を整理。提案資料について改

めて部会長より報告。 

③10月４日開催の第一回イベント実行委員会の内容報告ポ

スター展示、事業所パンフレット設置。パネルキャッチコピ

ー等 

 

（２）活動を通じて得た課題 

※ 各部会の所掌する障害の分野に関する課題や他の部会と共有して解決すべき課題に

ついて記載してください。 

 

現在取りまとめている状況のため、現時点での報告となります。 

「意見書作成のための基礎調査（アンケート調査）」より問題・課題を９つの項目にま

とめ、課題解決に向けた提案として「持続可能な運営のために①運営面②人材確保③人

材育成（研修に関する仕組みづくり、相談支援専門員へのバックアップ体制）の項目」

にしぼり、提案書を現在とりまとめています。 

また、今後の相談支援部会の在り方について検討しています。現在、相談支援事業所

は 11 事業と少なく個別事例をとおしての課題抽出のみを行う部会としては、十分な機

能が発揮できない、地域課題への取組みに力を発揮できないのではないかという課題が

あり、３つの場としての部会の在り方について検討しております。 

 

 

学びの場 

相談支援専門員の質の向上に繋がる場  

つながる場 

 地域の相談支援専門員を孤立させない場 

  現在、ケースレビューを実施中 

抽出の場 

 地域課題を抽出する場 

 



２ 本会議で協議したい事項 

 

 今回の本会では、協議したい事項はございません。 

次回、提言（提案）を提出させていただければと思っております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和５年度第２回目黒区障害者自立支援協議会 
報告事項 （高齢化・グループホーム対策部会） 

１ 活動報告及び活動を通じて得た課題 

（１）活動報告 

第２回部会を１０月２５日に開催した。 

障害施策推進課職員にもご出席いただき、今後の自立支援協議会の体制見直しについて 

趣旨や具体的な方法（案）をご説明いただく。 

1２月に第３回、２月に第４回部会開催を予定。 

（２）活動を通じて得た課題 

※ 各部会の所掌する障害の分野に関する課題や他の部会と共有して解決すべき課題

について記載してください。 

 

協議会の体制見直し案を受けて、「高齢化、グループホーム」に関して取り組むべき課題は山

積しており、この部会が今後「部会 or連絡会」いずれの形になったとしても、活動内容には

大きな違いを生じさせてしまうべきではない、という認識を部会で共有できたと感じる。 

課題は、部会運営が安定していないこと。部会開催日程や役割分担など、基本的な準備・進行

方法を早く確立させたい。当日欠席部会員とも今回の内容を充分に共有し、今後の活動内容の

充実に向けて態勢を整えてゆきたい。 

２ 本会議で協議したい事項 

協議会の体制見直しに向けて、まずは現７部会の活動内容の共有が必要、という意見があっ

た。協議会委員以外の部会員との情報共有が今後更に重要になる。 

 
 
 
 
 
 
 



令和５年度第２回目黒区障害者自立支援協議会 
報告事項 （ 一般就労 部会） 

１ 活動報告及び活動を通じて得た課題 

（１）活動報告 

 

第１回：8/7 障害者雇用に関する制度改正等について意見交換 

・週10時間就労が今後雇用率に算定されることから、従来の週30時間就労の求人が少なくなる

と心配である。 

 ・一般求人に応募者が集まらない場合、障害者求人や高齢者求人に切り替える企業がある。 

 ・今後、障害程度が重い人達も就労の機会の可能性があることから、利用者や企業は、支援者

とのより強い連携が必要になるだろう。 

 ・精神障害者の就労の機会が増えることはとても有難い。 

 ・A型事業所に一般就労に繋がる可能性のある人がいる。制度改正を有効に活用できると良い。 

 ・地域の中で、短時間就労の受け入れ先が必要である。 

 ・依存症の人達の多くが環境変化への対応が難しく、就労しながら断酒することは難しい。そ

のため一般就労中の施設一時的利用は有効である。 

 ・短時間就労の求人が今後増える事で、本来であれば長時間就労ができる力がある人も、短時

間就労に切り替えてしまう事がないか心配である。 

 

【今後の予定】 

第２回：11/ 1 事例検討 

第３回：12/15 施設見学（青鳥特別支援学校） 

第４回： 2/27 障害者就業・生活支援センターの概要（アイ－キャリア） 

 

（２）活動を通じて得た課題 

※ 各部会の所掌する障害の分野に関する課題や他の部会と共有して解決すべき課題

について記載してください。 

 

 

２ 本会議で協議したい事項 

 

 

 

 



令和５年度第２回目黒区障害者自立支援協議会 
報告事項 （ 施設就労部会 ） 

１ 活動報告及び活動を通じて得た課題 

（１）活動報告 

  

前回の協議会から今回までの間に部会は開催していません。 

 現在 11月中の開催に向けて日程調整を行っているところです。 

（２）活動を通じて得た課題 

※ 各部会の所掌する障害の分野に関する課題や他の部会と共有して解決すべき課題

について記載してください。 

 

・防災部会が主催する BCPについての学習会の情報を部会員に提供した。 

 

 

 

２ 本会議で協議したい事項 

 特にありません。 

 

 

 

 

 



令和５年度第２回目黒区障害者自立支援協議会 
報告事項 （こども部会） 

１ 活動報告及び活動を通じて得た課題 

（１）活動報告 

7月 出席者 15名 勉強会 

「子ども家庭庁創設の概要」「改正児童福祉法の概要」 

目黒区「総合的な子ども家庭支援体制の構築」について 

8月  出席者 ８名  

 「各事業所の現状と課題についてのフリートーク」 

 保育所等訪問支援・訪問看護・移動支援・相談支援・児童館学童・相談支援ひまわり 

9月 出席者 １５名  

「自立支援協議会体制の見直しについて」…本会事務局より説明/質疑応答 

「事例検討」…家族支援と社会資源 

10月 出席者 １８名 

 「事業所見学会」もみじの家・マクドナルドハウス 

 

（２）活動を通じて得た課題 

※ 各部会の所掌する障害の分野に関する課題や他の部会と共有して解決すべき課題に

ついて記載してください。 

子ども部会の所掌する障害の分野に関する課題 

・福祉サービス事業所の人材育成と開拓 

・切れ目のない支援のための多職種連携 

・ニーズに応じた社会資源不足 

 

 

２ 本会議で協議したい事項 

 



令和５年度第２回目黒区障害者自立支援協議会 
報告事項 （意思疎通支援部会） 

１ 活動報告及び活動を通じて得た課題 

（１）活動報告 

第一回部会開催（令和５年９月２５日 １４時～１６時１５分 目黒区役所） 

コロナ禍を経て、３年ぶりの対面開催（５団体より部会員６名、行政２名、関係者１名） 

・令和５年度第一回自立支援協議会 報告 

・目黒区障害者自立支援協議会の体制等の見直しに向けた検討について 

 →説明と意見聴取 等 

主な論点 

「当事者団体における活動維持への懸念」と「横のつながり」の維持 

・若い方ほど当事者団体に属さない方が増えている 

・当事者の減少、支えての不足等、活動範囲の限定や縮小をせざるを得ない状況が生じている 

（２）活動を通じて得た課題 

※ 各部会の所掌する障害の分野に関する課題や他の部会と共有して解決すべき課題

について記載してください。 

 

・コロナ禍によって、一層「籠りがち」にならないような社会参加の機会と居場所の確保。 

・高齢化、重度化、複雑化によって、当事者団体の機能維持と持続可能な横のつながりの確保。 

 

 

２ 本会議で協議したい事項 

 

 

 

 

 

 



令和５年度第２回目黒区障害者自立支援協議会 
報告事項 （ 防災 部会） 

１ 活動報告及び活動を通じて得た課題 

（１）活動報告 

 

第２回：9/21 

１．啓発活動実施に向けた取り組みについて 

・11/11（土）スマプラフェスタatスマイルプラザ中央町 

防災手帳の記載方法説明、ヘルプマークや防災・救急医療情報キット展示を検討 

・12/9（土）めぐろふれあいフェスティバルat中目黒GT 

防災部会の活動内容等をポスターにて告知するため、ポスターの作成を進める 

２．自立支援協議会の再編成について 

  区が検討している自立支援協議会体制等の見直しに向けて、様々な意見交換を行った。 

 

【今後の予定】 

第３回：10/26  災害時のBCP（事業継続計画）を学ぶ 

スピーカー：介護労働安定センター 

※他部会（自立支援協議会傘下の各事業所等）との合同学習会 

第４回：R6.2月  今年度のまとめ 

 

他、スマプラフェスタ2023（11/11）、めぐろふれあいフェスティバル（12/9）にて 

防災部会啓発ブース設置 

（２）活動を通じて得た課題 

防災部会の事務局負担や予算（講師費用）の必要性 

部会への参加メンバーには（警察・消防・行政等）公的な立場が必要 

区内及び区外の事業所との災害時の連携や人材補填・備品・福祉避難所へのサポート（ＢＣＰ） 

フローの構築 

２ 本会議で協議したい事項 

質問事項として 

区内全体での防災訓練は現在どのように行われているか 

福祉避難所にコミュニケーションボード等の意思相通に活用できるもの 

や機器は設置されているかなど 

要配慮者防災計画において障害分野での現状と課題を確認したい。 

 

 


